
くりはまみんなの公園　 ワークショップニュース
代替公園

日　時 ： 平成 31 年 1 月 17 日 （木）
時　間 ： 18 ： 30 ～ 20 ： 30
会　場 ： 久里浜コミュニティーセンター第 1 会議室
参加者 ： ワークショップメンバー 18 名、 見学者 1 名

第１号

■第1回ワークショップを開催しました。
　みなさまに親しまれてきた「くりはまみんなの公園」は、 市民参加によるワーク

ショップで計画され、2012 年にオープンしました。この度、サッカー場として、

新たに生まれ変わることになりました。そこで、現在の「くりはまみんなの公園」

代替となる公園の整備について、新たに 4 回のワークショップで検討していきます。

　第 1 回ワークショップでは、事業の概要説明、地元説明会及びプレワークショッ

プの報告があり、その後、3 つの班に分かれて、代替公園計画への反映を目的に、

現在のくりはまみんなの公園について、良い点、改善したい点を整理して、班ごと

に発表しました。

■公園の位置

一般の方もワークショップの見学は可能です。

■赤班の検討結果 ■青班の検討結果 ■緑班の検討結果 ■とりまとめ

●ここはいいな

・ 自然が多いこと、 木や草が多いこと。

・ 畑で栽培や収穫ができること。

・ 築山は子供の遊びに役立っている。

・ 駐車場があって便利。

●ここは改善したい

・ ため池の汚れが進んでいる。

・ 水道の蛇口が使いづらい。 排水がつまることがある。

・ トイレの規模がイベント時には少ない。

・管理者の目が届きにくい。

・ 屋根が少なく、 雨宿りができない。

・ イベント時に荷物を運ぶので、 置き場所があるといい。

●その他の意見など

・ かつての農園を公園にしたので、 代替公園に展開する　

　のは難しい。

●ここはいいな

・ワークショップによって、 公園ができたという思いが強い。

・ もとの農園を活かしたのがよかった。

・ 自然を活かしながらいろいろな遊びができた。

・ 参加する世代が限定されない遊びができた。

●ここは改善したい

・ 規制が多くなったのは残念。

・ ベンチが少なく、 老人が憩うことができない。

・ ため池はよいが、 入れないのが残念。

・ アシは繁殖が強く増殖してしまうと、 管理が大変。

・ 駐車場は便利だが、 無断駐車で公園利用者が使えない

　ことがあった。

●その他の意見など

・ カマドベンチで火炊き体験や防災に役立てたい。

・ 雨風をしのげる屋根のついた休憩所、 ベンチは必要。

・ 一畳田んぼ （通いやすい都市部の田んぼ）

・ 神明公園の代替としてのグランドゴルフ場や、 今の公園

　にあるゲートボール場が必要。

●ここはいいな

・ 市の自然環境の拠点に位置付けられており、 駅前工業   

　地帯に位置する多様な自然環境の重要性は高い。

・ ため池は、 塩沼で海の魚もおり、 水鳥が多く、 バード

　ウォッチングに利用されている。

・当時、ここにあった自然 （水辺、樹木、草地、果樹など）

　を残したことが重要。

●ここは改善したい

・ イベント的な利用が多いが、 普段利用は少ない。 散策

　や犬の散歩程度、 普段利用には遊具は必要。

・ 高茎草地は公園利用としてはデッドスペースと言える。

●その他の意見など

・ イベント等の周知に地域の差があり、 情報提供の仕組

　みが必要。

・ 子育てを応援する機能が必要。

・ 今の公園はもとの農園の環境を活かした公園であるた　

　め、 代替公園と考え方が違う。

・ 樹木の成長に時間がかかるので、 検討課題。
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焚火などの活動

舗装の園路
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大きなため池

電車を見に行く
子供が喜ぶ

３つの班の発表から、次のキーワードを整理しました。

水鳥が多い
バードウォッチング

池に入れない
アシの繁殖
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施設の不足
・ トイレ少ない
・ ベンチ少ない
・ 雨宿り施設ない
・ 水道蛇口
・ ゴミ箱
・ 遊具

もとの公園の経緯から
代替公園への引継ぎは難しい

普段利用 ・
人が集まるきっかけ
　⇒遊具
　　雨風除け施設
　　ベンチ

管理や人の目が
届く仕組み

神明公園の代替
・ グランドゴルフ
・ ゲートボール

身近な農園
・ 一畳田んぼ
・ 畑

駐車場利用規制
イベント用道具置き場

●ここはいいな

●ここは改善したい

イベント利用多い

●その他の意見など

■ワークショップのスケジュール

くりはまみんなの公園

代替公園

　JR
久里浜駅

第１回

ワークショップ
１月 17 日（木）

18：30 ～ 20：30
今の公園を確認しよう！

第２回
ワークショップ

２月６日（水）

18：30 ～ 20：30

みんなのイメージを

　　　　　形にしよう！

第３回
ワークショップ

２月 22 日（金）

18：30 ～ 20：30

第４回
ワークショップ

３月 11 日（月）

18：30 ～ 20：30

みんなのイメージを

　　　　　確認しよう！

みんなのイメージを

　ひとつにまとめよう！

国有地取得にはくりはまみんなの公園部分の利用計画の変更
については、現在、市が、国との協議を踏まえ検討している
ものであり、今後「旧軍港市国有財産処理審議会等」に付議
し、市への国有地の処分が適当である旨の答申を得る必要が
あります。


